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令和４年11月24日(木)午後１時30分～午後２時34分 

黒部市役所203会議室 

 

教 育 長 中  義文 

教育委員 紙谷 真紀（教育長職務代理者） 

教育委員 浅野 詠子 

教育委員 濱田  賢 

教育委員 吉澤 浩司 

教育部長                 藤田 信幸 

学校教育課長・学校給食センター所長    小倉 信宏 

スポーツ課長               上島 晴香 

図書館長                 寺林 佳子 

学校教育班長               平田  恩 

交流センター企画運営班長         牧野 恵美 

こども支援課長              浦田 武治 

学校教育課主幹              舘野 敬子 

学校給食センター主幹           松平真由美 

学校教育課長補佐             尾崎俊太郎 

 

なし 

 

（会議冒頭「市民憲章」朗唱） 

 

只今から、黒部市教育委員会11月定例会を開会します。「議事録の署名について」は、

私が署名します。次に､「10月定例会の議事録」について、訂正･質問等がありましたら

お願いします。 

 

会社の中で役員の助成率は低いとありますが、役員の女性の登用が少ないという意味

合いで申し上げましたので、直していただけるなら漢字を直していただけたらと思いま

す。 

 

 それでは、助成率を女性登用率と修正したうえで、記載のとおりといたします。 

 次に教育長報告をいたします。 

 

１ 所管事業の状況報告について（行事等） 

(1) 11月４日(金) 姉妹都市交流研修事業（メーコン・ビブ郡中学生派遣）出発式 

（市役所） 

(2) 11月11日(金) 短歌のこだまin宇奈月2022（～12日）（セレネ） 

(3）11月12日(土) 姉妹都市スポーツ交流事業根室市交歓団来市(～14日)（市内一円） 

(4）11月12日(土) 第71回富山県民謡民舞大会「ふるさと民謡民舞まつり」（コラーレ）  

 

２ 出席した会議等の概要報告について 

(1) 10月28日(金) 黒部市PTA連絡協議会との懇談会（清明中学校） 

(2) 11月１日(火)  市議会11月臨時会（市役所） 

(3）11月１日(火) 第２回尾山の七夕流し・中陣のニブ流し映像記録作成委員会 

（市役所） 
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(4) 11月22日(火)  黒部市教育支援委員会（市民病院） 

 

３ 所管事務に関する問題・情報等について（児童・生徒の安全･安心に関すること） 

〔前回会議以降、今回会議までの間〕 

(1) 児童・生徒の交通事故等 

○交通事故（０件） 

○その他の事故等（５件） 

(2) 不審者情報等（１件） 

(3) 鳥獣出没情報（１件） 

(4) いじめの認知件数及び指導の経過（10月報告分） 

①小学校（新規認知件数１、指導中７、解消１） 

②中学校（新規認知件数０、指導中２、解消０） 

(5) 令和４年度在籍児童・生徒・園児数（令和４年11月１日現在） 

①小学校 児童数1,928人（前月比 増減なし） 

②中学校 生徒数1,082人（前月比 増減なし） 

③幼稚園 園児数00 33人（前月比 増減なし） 

(6) 新型コロナウイルス感染症関連情報 

 〇学級閉鎖 たかせ小学校第２学年２組 10月25日(火)～10月28日(金) 

       中央小学校 第２学年２組 11月１日(火)～11月４日(金) 

   

新型コロナウイルス感染症については資料には先月分を載せておりますが、現在、新

たに４つの小学校で学級や学校閉鎖をしております。いずれも学校は家庭とオンライン

でつなぎ、授業というよりは健康観察等をやりながら、指示を出したり励ましたり対応

しているところです。 

 

 以上、教育長報告としますが、確認、質問等がありましたらお願いします。 

 

 新型コロナウイルス感染症について補足説明させていただきます。23日から学校休

業、それから学年、学級閉鎖ということで４校追加となっております。その中で現在小

中学校あわせて154名の児童生徒が欠席しております。そのうち小学校が110名、中学校

が44名です。欠席者の状況についてですが、先週まではほぼ濃厚接触、家族の感染に伴

います濃厚接触者が大半でした。週が明けましてから、児童生徒の陽性確認もありまし

て、154名中69名が陽性になっております。残り85名が濃厚接触者ということで欠席し

ておりますが、この後、陽性者になる可能性もあります。ですから児童生徒が先に罹っ

たとか、活動の中で感染が広がったというよりは、家族の方が陽性者になり、児童生徒

は濃厚接触者になり陽性者になるということで進んできておりますので、この後、28日

の月曜日あたりが山場なのかなと思っております。そこで落ち着いてくれば、市内の小

中学校の感染は落ち着いてくるのかと思っておりますが、月曜日は各学校の情報を得て

対応してまいりたいと考えております。 

 

 委員の皆さん、よろしいでしょうか。 

 

 （意見等なし） 

 

 次に、「５ 議案」に移ります。本日の議案は、１件です。 

「議案第22号 黒部市立学校等職員服務規則の一部改正について」説明願います。 

  

 それでは「議案第22号 黒部市立学校等職員服務規則の一部改正について」ご説明し

ます。現在、教職員は学校に来ましたら出勤簿に押印しておりますが、ICカードによる

出勤確認も併用してやっております。これを押印ではなくで、ICカードを使った出勤確

認にするということです。また、今までは出勤時のみの規則でしたが、帰りの際もICカ
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ードで退勤の管理もできておりますので、これに基づきまして規則の一部を改正するも

のであります。 

 

質問がありましたら、お願いします。 

 

 （なし） 

 

それでは、議案を採決します。議案第22号について、原案のとおり決することにご異

議ありませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議なしでありますので、議案第22号は、原案のとおり決しました。 

次に、「６ 報告」に移ります。はじめに、「報告第１号 黒部市議会において報告さ

れた事項」報告願います。 

 

職員による事故に係る損害賠償額の決定について地方自治法第180条第１項の規定に

より専決処分行ったもので同条２項の規定により議会に報告したものです。音沢公民館

での黒部踊り練習会の帰りに公用車で起こした事故でありまして内容は記載のとおり

です。これまで以上に注意を喚起し交通事故防止に努めてまいります。 

 

質問がありましたら、委員の皆さまからお願いいたします。 

 

（なし） 

 

それでは、次に、「報告第２号 令和４年度12月補正予算（教育委員会関係）の概要

について」報告願います。 

 

 令和４年度一般会計12月補正予算案（教育委員会関係）の概要について申し上げます。

これは12月２日から開会される予定の黒部市議会12月定例会で上程が予定されている

一般会計補正予算のうち教育委員会に関係するものになります。まず一番目、基金積立

金につきましては239万７千円を追加するものであります。ふるさと黒部サポート寄附、

いわゆるふるさと納税で教育文化、スポーツの振興に役立ててくださいという寄附88件

を教育文化振興基金に積み立てるものです。次に二番目教育センター管理運営費は432

千円の追加であります。現在、各小中学校及び教育センターで利用しております、教育

安全メール、これは学校と保護者間の緊急連絡用のメールでありますが、この安全メー

ルとホームページのシステム構築に係る費用であります。従来、県総合教育センターの

システムを利用しており、無料でありましたが、そのシステムが老朽化のため廃止とな

りましたので、各市町村が個別に対応する必要が出たための経費であります。そのうち

の教育センター分に係る経費ということになります。三番目、小学校運営費です。400

万１千円の追加でありまして、今ほど説明しました教育安全メールとホームページシス

テム構築に係る経費のうち小学校９校分の経費であります。次に四番目、小学校施設維

持管理費は2,303万円の追加であります。燃料費や電気料高騰による増額分と現在賃借

しているたかせ小学校のスクールバス等の駐車場用地を購入することになりまして、そ

の経費を内容としております。五番目、中学校運営費は89万円の追加で、先ほど申し上

げました教育安全メールとホームページシステム構築に係る中学校２校分の経費であ

ります。次に六番目、中学校施設維持管理費は308万４千円の追加でありまして燃料費

電気料高騰によるものであります。七番目、市民交流センター整備事業は２億５千万円

の追加であります。内容につきましては建築資材と労務単価の高騰による増額分が１億

６千900万円、これは契約にあらかじめ定められた物価スライド条項によるものです。

また、屋上機械類の防音フェンスの設置が必要となったことから、追加工事に8,100万
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円であります。財源は国庫支出金が１億1,500万円、市債が１億1,500万円、残りは一般

財源となっております。次に八番目、生涯学習文化スクエア管理運営費は70万６千円の

追加で、これも燃料費や電気料の高騰によるものでございます。九番目、公民館管理運

営費は368万２千円の追加でこれも市立公民館16館における燃料費や電気料の高騰に対

応するものであります。次は十番がなくて十一番になっておりますが、番号の付け間違

いです。すみません。十一番目、歴史民俗資料館管理運営費は26万５千円の追加ですが、

これも電気料の高騰によるものです。十二番目、美術館管理運営費は229万１千円の追

加でありまして、これも電気料の高騰によるものなのですが、ここは指定管理制度にな

っておりますので、指定管理者に支払う指定管理料をその分、増額するものです。次に

十三番目、地域スポーツ振興事業は215万円の追加で全国大会等への派遣費及び激励費

の増額と宇奈月温泉スキー場等で開催される山岳スキー日本選手権開催に伴う補助金

であります。十四番、黒部図書館管理運営費は50万1千円の追加で、これも電気料の高

騰によるものです。十五番、学校給食センター管理運営費は3,270万円の追加でありま

す。老朽化したボイラーの更新に2,987万６千円、燃料と電気料の高騰分が282万４千円

で財源については市債が2,630万円でございます。以上、14件の事業の合計で補正額は

３億2,634万９千円、財源の内訳は国費が１億1,500万円、その他１億4,369万７千円、

内訳としましては市債が１億４１３０万、寄附金が239７千円、それに加えて一般財源

は6,815万２千円で規模の大きな補正予算となっております。説明は以上です。 

 

 

今の説明について、委員の皆様から質問がありましたらお願いします。 

 

灯油代がすごくあがっていまして、小中学校の管理費が増えています。それで暖房を

つけるとき、何度になったらつけるという決まりは作ってあるのですか。 

 

学校によって18度以上や20度以上となっており、学校により違っています。目安は20

度です。 

 

何度以下にならないとつけてはいけないということではなく、状況によってです。風

邪の状況にもよるだろうし、新型コロナウイルス感染症のため換気が必要で窓を開けて

暖房を入れるということもあります。細かく対応する必要があります。いずれにせよ、

児童生徒が寒いのに暖房をつけないでいるということがないよう学校に指導していき

たいと思います。 

ほかよろしいですか。 

 

市民交流センターの整備について、当初建てるときよりも資材の高騰があったり、新

たに付け加えなくてはいけない設備で8,000万円が追加されたりしていますが、予定の

日まで建つのでしょうか。まだ、さらに思いもしない予算を組まないといけないのか。

ぎりぎりで予算を組んで、毎回こうして補正していて、予定どおり建つのか不安があり

ます。 

 

市議会でも説明しておりますが、委員おっしゃるように人件費もそうですが、材料自

体足りないというのもありますし、輸入しているものも結構あります。型枠など、特に

ロシアから輸入しているもので、軒並み値上がりしております。そういったことに対応

するためには当初予定している金額では対応できない。契約にも材料の高騰の際はそれ

に応じた対応をとることが条項に定められていてそのルールに則った増額になります。

今後、もっと大変なことになったらどうなるかというと、その時はその時で考えること

になるかと思います。工期についても、これだけ材料が足りないとなると当初の予定で

完工させるのは難しいのかなと思っております。ではいつになるのかは業者と打合せを

しながらということになります。今回の市議会12月定例会の議案とはしておりません
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が、その後の議会で工期の新たな設定については議論になるかと思っています。なかな

か当初の予定どおりは難しい状況と思っています。 

 

ありがとうございます。いろいろな状況が悪い方向に傾いていかないことを願うしか

なく、工期は伸びれば伸びるほど人件費等がかかりますし、早く市民の方に使っていた

だく施設が建つことを望むしかないと思いました。 

 

今ほどのご発言は、予算がこのままどんどん増えるけれど、それに伴って材料等、輸

入もできなくて工期が遅れていくのではないかということであります。部長が説明した

とおりでありますが、工期がどれくらいになるかはこれからの話なので、それは慎重に

教育委員会としても対応してかなければならないと思っています。 

そのほか、委員の皆様どうでしょうか、よろしいでしょうか。 

 

（なし） 

 

続いて報告第３号に移ります。「報告第３号 課等の事業報告（経過・予定）につい

て」報告願います。 

 

〔経過事業〕 

○10月28日 中学校合唱コンクール（明峰中学校） 

○11月３日 黒部市表彰式 

○11月４日 姉妹都市交流研修事業（メーコン・ビブ郡中学生派遣）出発式 

○11月11日 姉妹都市交流研修事業（メーコン・ビブ郡中学生派遣）解散式 

○11月17日 総合教育会議（24日）に向けた検討会 

○11月18日 石田小学校創立150周年記念式典  

○11月22日 黒部市教育支援委員会 

 

〔予定事業〕 

○11月24日 黒部市総合教育会議 

○12月２日 黒部市議会12月定例会（～20日） 

○12月21日 姉妹都市交流研修事業（メーコン・ビブ郡中学生派遣）研修報告会 

○12月27日 教育委員会12月定例会 

 

〔経過事業〕 

○10月27日 全国社会教育研究大会広島大会（～28日） 

○10月28日 黒部市PTA連絡協議会との懇談会 

○10月29日 第17回黒部市芸術祭黒部市表彰式 

○11月１日 第2回尾山の七夕流し・中陣のニブ流し映像記録作成委員会 

○11月５日 子ども・若者育成市民啓発事業 

○11月６日 2022年秋のコンサート フォーレ「レクイエム」コンサート 

○11月11日 短歌のこだまin宇奈月2022（～12日） 

○11月12日 第71回富山県民謡民舞大会「ふるさと民謡民舞まつり」 

○11月18日 黒部市PTA連絡協議会「親学び講座」 

○11月19日 少年少女活動実践意見発表大会・善行青少年表彰式 

○11月19日 歴史民俗資料館 特別展講演会「黒部の歌人たち」 

○11月22日 令和４年度北信越ブロック商工会議所青年部連合会黒部踊り披露 

○11月24日 くろべ女性団体連絡協議会研修会 

 

〔予定事業〕 

○11月26日 市芸術祭劇団フロンティア公演（27日、12月３日、４日) 

○12月12日 黒部市文化財保護審議会 旧山彦橋調査委員会（現地調査含む） 
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○12月17日 歴史民俗資料館 第５回歴史講座「かたりつぐ宇奈月温泉」 

 

〔経過事業〕 

○11月５日 KUROBEアクアフェアリーズ V１リーグホームゲーム 

vsヴィクトリーナ姫路（５日、６日両日同一カード） 

○11月11日 第40回カーター記念黒部名水マラソン第１回実行委員会 

○11月12日 姉妹都市スポーツ交流事業根室市交歓団来市(～14日) 

○11月13日 姉妹都市スポーツ交歓会（パークゴルフ）、根室市交歓団歓迎レセプショ

ン 

○11月19日 KUROBEアクアフェアリーズ V１リーグホームゲーム 

      vs久光スプリングス（19日、20日両日同一カード） 

 

〔予定事業〕 

○12月１日 第40回カーター記念黒部名水マラソン申込受付開始（～2/28） 

 

〔経過事業〕 

○10月29日 「気になる作家のデビュー作品100」展（～12月18日） 

○11月２日 図書館見学（生活科）村椿小学校、宇奈月小学校 

○11月５日 「ふるさと文学」（～27日） 

 

〔予定事業〕 

○11月29日 「クリスマス展」（～12月25日） 

○11月29日  「掃除の極意」（～12月27日） 

○12月10日 えほんのよみきかせ会 

 

〔経過事業〕 

○11月４日 学校給食センター見学（桜井小学校3-2） 

○11月８日 学校給食センター見学（桜井小学校3-1） 

○11月18日 黒部地場産学校給食の日(第４回） 

  

〔予定事業〕 

○12月15日 黒部地場産学校給食の日(第５回） 

○12月22日 ２学期学校給食終了（幼稚園、小学校） 

○12月23日 ２学期学校給食終了（中学校） 

 

〔経過事業〕 

○11月12日 大布施公民館祭り[３～５歳児作品展示のみ]（～13日） 

 

〔予定事業〕 

○12月７日 もちつき（児童と職員のみ） 

○12月８日 防災教室 

 

 ここで保育所、幼稚園の新型コロナウイルス感染症の状況について簡単に報告させて

いただきます。11月に入り第８波と言われておりますが、11月1日以降、児童は63人陽

性となっております。職員は11人陽性です。これは民間、公立あわせた数字でございま

す。部分休所も何クラスかありましたが、11月９日から10日に４歳児１クラス、11月16

日から22日に５歳児の１クラスが部分休所です。それから11月22日から26日まで４歳児

１クラスと５歳児１クラスが部分休所でございます。 

 

 11月18日の市PTA連絡協議会の親学び講座に来られた方はおよそ何人ですか。 



 

教育長 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

図書館長 

 

委員 

 

 

スポーツ課長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

図書館長 

 

 

委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 私も出ておりましたが、各学校のPTAから２名程度、したがって11小中学校あります

ので22名ぐらい、プラス市PTA連絡協議会の役員、また実際に対応するリーダー、スー

パーリーダーを含めて全部で30名弱だったと思います。 

 

 ありがとうございます。 

 

 図書館の報告のなかで、企画展「掃除の極意」とありましたが、関連の書籍を借りら

れる方は多いですか 

 

 企画展をしますとそのコーナーを設置しますので、借りていかれる方は多いです。 

 

 スポーツ課の報告に関連して、プロのスポーツについて、子供も見られる機会があり

ますか。 

 

 アクアフェアリーズの試合は、子供も来ていますし、夢プロジェクトでアクアフェア

リーズが小学校や保育所を回ってバレーボールを教えたり、バレーボール以外でスポー

ツの楽しさを教えたり、そういったこともやっています。 

 

 プロの方を間近で見られるのは良いと思います。図書館も企画の内容がいつもおもし

ろくて、「クリスマス展」や「掃除の極意」、「気になる作家のデビュー作品100」展や「ふ

るさと文学」など、なかなかおもしろそうだと思います。デジタル教育も必要ですが子

供たちが、活字というか文字に親しんでいくことも必要だと思います。小学校に見学に

行くと、どれだけ読書したかをシールで貼って読書活動をがんばっている学校もありま

す。図書館でもおもしろそうな企画がありますので、デジタルもいいですが同時に活字

に関心を持ってくれれば、良いのではないかと期待をしています。 

 

 小学校２年生の生活科の授業で図書館見学として受け入れていますが、見学をした後

に図書館を利用してくださる児童もおり、うれしく思っています。 

 

 スポーツジャパンというスポーツ協会が発行している冊子ご存じでしょうか。スポー

ツ指導者宛に配布されている機関紙ですが、この最新号にアクアフェアリーズに就任さ

れた新監督が、学び続ける指導者ということで２ページにわたって掲載され、全国にも

周知されましたので紹介しておきます。 

 

 今のご発言は課をまたいでの連携での企画も考えられるのではないかというご示唆

かと思います。また情報交換をしましょう。 

 

 アクアフェアリーズの監督も学んでいる指導者であり、黒部全体で指導者の育成につ

ながっていけばと思います。 

 

 こども支援課長から、12月７日のもちつきについては、地区の方の力を借りるのでは

なく、コロナ禍なので、職員等で実施するとありました。中止するのではなく、どうや

ったらできるのか、保育所、幼稚園でもそういった動きが出てきているのだと思いまし

た。あわせて、一部休所等の報告がありました。保育所、幼稚園につきましてもコロナ

対応を継続していかなければならないということかと思います。 

 報告第３号はよろしいですね。 

 

 （意見等なし） 

 



教育長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 

教育長 

委員の皆様からご意見がなければ最後に「７ 連絡事項等」について、事務局からお願

いします。 

 

（学校教育課長 説明） 

 

¶ 12月定例教育委員会 

  【開催日】12月27日(火) 【時間】午後３時00分 【場所】201会議室 

    

委員の皆様におかれましては、日程調整をお願いします。 

 全体を通して確認事項等ありますか。 

 

（なし） 

 

 以上で、本日の会議を終わります。ありがとうございました。 

 

 上記、議事録の正確なることを証するために、次に署名する。 

 

 令和４年12月27日 

  署名人 黒部市教育委員会 教育長  中   義 文 


